

# Superhéroes y superheroínas que combaten contra la leucemia

► FRANGIL trabaja todo el año para aumentar los registros de donantes de médula ósea y sangre del cordón umbilical

CONCHA GÓMEZ

PONTEVEDRA. La Asociación FRANGIL contra la leucemia nació en 2017 para amparar los eventos y las actuaciones relacionadas con la donación de médula ósea y de sangre del cordón umbilical, algo esencial para tratar a los enfermos de leucemia. Cada año, esta asociación organiza diversas acciones para incrementar el número de registros de donantes de médula ósea y de sangre del cordón umbilical, una causa de vital importancia para lograr que las personas con enfermedades hematológicas tengan la oportunidad de encontrar un donante compatible no emparentado.

El presidente de la Asociación FRANGIL, David Gil, acude a centros escolares para animar a los más jóvenes a que algún día se hagan donantes. «Les hablo de superhéroes y superheroínas pero no de los que salen en los cómics sino de los que luchan con la enfermedad y nos enseñan sin haberlo buscado y también de los que ayudan y se hacen donantes de los primeros». Para David Gil existen tres tipos de superhéroes: «los de los cómics de nuestra infancia, los que desde fuera gritan y se solidarizan con su donación con las personas que aguardan pacientes un donante compatible y los que desde dentro nos enseñan cómo se lucha ante la adversidad, los que escriben en mayúsculas y

dan sentido a la palabra RESILIENCIA».

La Asociación FRANGIL lleva el nombre del padre y el hermano de David Gil, fallecidos por esta enfermedad. Francisco Gil, hermano de David, luchó durante cuatro años contra una leucemia linfoblástica aguda y, aunque no encontró un donante compatible, durante sus últimos meses intentó, junto a su hermano, fomentar y dar a conocer este tipo de donación en vida. Aunque oficialmente no se creó hasta 2017, FRANGIL empezó su actividad el 12 de junio de 2009, coincidiendo con el que habría sido el 43 cumpleaños de Francisco Gil. En esa fecha, David Gil inició su primera «Vuelta a Galicia 700», recorriendo en diez días más de 500 kilómetros, uniendo los siete hospitales de Galicia donde se formalizan los nuevos registros de donantes de médula ósea de la comunidad. Un año después, en 2010, nace la «Marcha Solidaria 700 camisetas contra la leucemia» una iniciativa solidaria que simboliza la primera etapa de esa «Vuelta a Galicia» que David Gil realizó en el año 2009 (entre Vigo y Pontevedra) y que formaba parte de esas 10 etapas de recorrido en las que entregó 700 camisetas, destinadas a las personas que a partir de ese momento formasen parte del registro de donantes de médula ósea en Galicia. De ahí surgió el movimiento «700



Dos fotos de David, una de ellas con Fran Gil; un acto en un centro escolar y salida de la marcha 700 camisetas.

«Realizamos campañas durante todo el año para informar a la sociedad sobre la importancia de la donación en vida»

camisetas contra la Leucemia» y su marcha anual que tiene lugar cada año en el mes de junio.

**700 CAMISETAS** Caminantes, corredores y miembros de Discamino y Rodando, celebran una cita

anual en Vigo para caminar por la vida en la marcha «700 camisetas contra la leucemia». Caminan a lo largo de 36 kilómetros hasta llegar a su destino en la ciudad de Pontevedra. Esta iniciativa solidaria, que cumplió en 2022 trece ediciones, se hizo este año bajo el lema «abrazo la vida»

## Asociación FRANGIL ¿De qué manera podrían ayudar las empresas a la entidad?

«Existen muchas opciones para colaborar con la Asociación FRANGIL por parte de las empresas. FRANGIL lleva 13 años concienciando a la sociedad sobre la necesidad de aumentar el número de registros de donantes de médula ósea para la curación de muchas enfermedades hematológicas: «Lo hacemos a través del movimiento «sobre todo» con nuestra marcha solidaria de Vigo a Pontevedra. En tres ocasiones hemos dado la vuelta a Galicia corriendo para

gritar con más fuerza y más lejos, dando a entender que este mensaje no tiene fronteras», indican desde la asociación FRANGIL. Gracias a estas iniciativas y en especial a su evento más visible y multitudinario, la «Marcha Solidaria 700 camisetas contra la leucemia» que, en 2022 celebró su edición número trece, es posible llegar a un amplio abanico de personas. Además de la Marcha Solidaria «700 camisetas contra la leucemia» y la «Vuelta a Galicia 700», durante todo el año promueven distintas acciones divulgativas como charlas en centros educativos, entrega de juguetes a niños y niñas hospitalizados, asesoramiento a los familiares de pacientes con leu-

cemia o la participación en otros eventos solidarios y deportivos. «Organizamos charlas informativas en los centros de enseñanza y en las empresas... y para todo lo que hacemos, precisamos tener un soporte económico que nos permita no solo realizar estos sino emprender nuevos retos que nos permitan seguir gritando por los que no pueden hacerlo en los hospitales porque están intentando salir adelante», apuntan desde la asociación. Las empresas pueden ayudar a esta causa de muchas maneras. «Una pequeña aportación económica al año de 100 o 200 euros sería ideal para nosotros» indican desde FRANGIL. Otra forma de colaborar desde el mundo

de la empresa es dar a FRANGIL mas visibilidad en las redes sociales de las empresas. A día de hoy siguen este movimiento en Facebook casi 19.000 personas en todo el mundo. Cuando arrancó el proyecto, en 2009, había únicamente 60.000 registros en España; hoy son más de 460.000. Un salto cuantitativo muy importante pero todavía insuficiente para satisfacer la demanda de donantes. Por eso, esta iniciativa solidaria extiende su labor a lo largo de todo el año con otras acciones de concienciación y visibilidad. Además, las empresas interesadas pueden colaborar también con este proyecto poniendo a la venta sus productos de merchandising.

**LA «VUELTA A GALICIA 700. SOBRE NUESTROS PASOS»**, llegó el miércoles 12 de octubre de 2022, al Hospital Álvaro Cunqueiro de Vigo, donde los corredores fueron entregando capas de superhéroes a los pacientes ingresados en este centro.

Verónica Romero, Javier Guimaraens, Carlos Veloso, Dani Pérez y Amando Tilve, que durante las cinco etapas de la vuelta fueron completando el recorrido por relevos, junto con David Gil, presidente de la Asociación FRANGIL. En el tramo Pontevedra-Vigo de la última etapa se sumaron el consejero de Sanidade, Julio García Comeña, el cantante Gustavo Almeida y su hijo, Fernando Lema y un grupo de la Asociación Discamino, entre otros.

COMPROMISO SOCIAL

construccioneramirez.com

RAMÍREZ  
CONSTRUCCIONES